



A H I M S A

No-Violencia Activa

Abril 2008, Año IV, No. 36

Decrecimiento y progreso

El decrecimiento no es inmovilismo, una negación de la búsqueda de lo mejor. No se trata de restricciones, de un paso hacia una sociedad de la dificultad y de la negación. Debemos entender las palabra que usamos: si el progreso significa “más bienes”, estemos contra esta noción de progreso; si, por el contrario el progreso significa “caminar hacia lo mejor”, entonces los progresos reales en los países ricos implica ir hacia menos bienes y más bv-inculos sociales” (François Schneider en A.N.V., 3r trimestre 2007, p. 43).

De Tolstoi a Gandhi

“Un mismo pensamiento espiritual se manifiesta en cada individuo que da vida a todo lo que existe y este elemento espiritual lucha por unirlo todo en sí mismo y alcanza esta meta a través del amor. Este pensamiento aparece de muchas formas variadas en difernetes tiempos y lugares, con amplitud distinta y con claridad. Encuentra expresión en el Bramanismo, el Judaismo, el Mazdaismo (la enseñanza de Zoroastro), en el Budismo, en el Taoismo, el Confucionismo y en los escritos de los sabios griegos y romanos, tanto como en el Cristianismo y en el Islam. El solo hecho de que esta idea haya surgido en varias naciones y en diferentes tiempos indica que es inherente a la naturaleza humana y contiene la verdad. Pero esta verdad se dio a conocer a hombres que consideraban que una comunidad podía permanecer unida solo si unos entre ellos reprimieran a otros y así aparece casi irreconciliable con el orden social existente. (...) Entonces la disposición de la verdad en una sociedad basada en la coerción siempre es obstaculiozada de una sola manera, los que tienen el poder, sintiendo que el reconocimineto de esta verdad minaría su posición, consciente o a veces inconscientemente la pervierten con explicaciones y añadidos alejados de ella y también se oponen a ella con la violencia (Tolstoi León, *Carta a un Hindu* en <http://www.forget-me.net/Tolstoy/lettertohindu.pdf> - 2007, p11).

El amor, mensaje de Tolstoi y de Krishna a Gandhi

“Oh, tu que estás colocado en la esclavitud y continuamente buscas y anhelas la libertad, persigue solo el amor. El amor es la paz en sí misma y la paz que da satisfacción completa. Yo soy la llave que abre la puerta hacia este país raras veces encontrado donde se halla solo la complacencia.” (Krishna, citado en Tolstoi León, *Carta a un Hindu* en <http://www.forget-me.net/Tolstoy/lettertohindu.pdf> - 2007, p. 19).

Simplifiquemos:

- Tienes demasiada vida, gran ciudad
 - Demasiada vida se llama fiebre
 - Fiebre significa enfermedad
 - Tu enfermedad es no tener razón de ser.
- Lanza del Vasto, *Eloge de la vie simple*, Mónaco, Rocher, 1996, p.20.

“Creo por cierto que la India independiente sólo puede cumplir con su deber hacia un mundo doliente adoptando una vida sencilla pero ennoblecida por el mejoranmineto de sus miles de chozas, y viviendo en paz con el mundo. El pensaminetio elevado es incopngruente con la vida material complicada, basada en la elevada velocidad que nos impone el culto de Mammon. Todas las gracias de la vida son piosibles sólo cuando aprendemos el arte de vivir noblemengte” (Emma Godoy, *Mahatma Gandhi*; la victoria de la no-violencia, México, Diana, 1982, pp. 317-318).

Conozcamos a Vaclav Havel

Es el hombre que liberó Checoslovaquia del yugo soviético con métodos y tácticas no-violentos.

El universo de Václav Havel se organiza alrededor del mismo tema: la búsqueda de la vida auténtica, del hombre emancipado y responsable de su destino. Estos criterios son claramente establecidos en cada uno de los textos que escribe, aun si a veces de manera negativa: falsos valores, el hombre sumiso o aceptando la tiranía, la mentira, el miedo, la mediocridad. Desde esta perspectiva, una clasificación surge cuando se transcurre en el conjunto de sus escritos: en su teatro predomina el modelo negativo, y es el espectador el que debe encontrar la salida del laberinto de la hipocresía, de la cobardía y de la mentira que constituyen la historia de sus obras (Jan Rubes, Václav Havel: *un révolutionnaire de velours*, Saint Etienne, Le Moulin du château, 1999, p. 36).

Los grandes momentos de la lucha no-violenta en el siglo XX

1° al 22 de junio 1962 en Francia huelga de hambre ilimitada de Louis Lecoin para obtener un estatruto de la objección de conciencia. Después de 21 días el General de Gaulle acepta el principio (votado en diciembre de 1963).

Universidad Autónoma del Estado
de México
Paseo Tollocan 1402, Col. C.U. Cerro
de Coatepec, C.P. 50110
Toluca, Méx. Teléfono y Fax (722)
2.14.53.51 y 283-15-16
e-mail:
no-violencia_1@hotmail.com,
juanparent@hotmail.com

Comisión de Derechos Humanos
del Estado de México
Dr. Nicolás San Juan No. 113 Col. Ex
Rancho Cuauhtémoc
C.P. 50010 Toluca, México. Tel.
(01722) 236-05-60.
Dirección de internet:
<http://www.codhem.org.mx>
e-mail: Correo electrónico:
cdhem@netspace.com.mx